

# LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca  
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

## PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre.	1'50 peseta
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

*Pago anticipado*

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

## POLÍTICA NUEVA

Se imponía en Granollers, dar nuevo impulso, nueva organización é imprimir marcha verdaderamente progresiva á la política monárquica.

Deshecha aquella cohesión, la verdadera unidad característica en los viejos partidos liberal y conservador; faltos ya de verdaderos jefes que mantuvieran aquella disciplina que se sostuvo durante la Restauración y que en los dos nombres Cánovas y Sagasta, forma y expresa aquel período de nuestra historia, deshiciéronse como por encanto partidos políticos y en grupos sueltos, los elementos monárquicos aquí en Granollers, como en todas partes, mal avenidos y peor disciplinados, dieron lugar con sus discordias á que nuestros enemigos enseñándose en asquerosas campañas personales contra las personas que por sus merecidos prestigios ocupaban lugar preferente entre nosotros, extendieran casi nuestra partida de defunción.

Creyeron equivocadamente que separados, distanciados mejor, por la falta de cohesión y disciplina de estos dos últimos tiempos faltaba en nosotros todo ideal político y así creyeron que con atacar desapiadadamente á las personas, infringiendo agravios á su honradez y dignidad, vertiendo sobre ellas, infames calumnias, abandonarían la dirección de la cosa pública y medrerían ellos en Granollers.

No ha sido por fortuna.

Sobrados de valor cívico los que al

frente de nosotros pueden alzar la bandera de la Monarquía, han sabido con serenidad, esperar á que pasare, sin mancharles la ola de cieno, y en sus puestos, han aguardado que con la unión de los elementos monárquicos, por el orden y la paz social al amparo del régimen actual iniciamos nueva política en bien de Granollers y su distrito.

Esta política nueva, sin duda alguna, ha de traernos grandes beneficios, porque los elementos que la forman constituyen un bloque poderoso é intelectual que ha de llevarnos la regeneración de la villa y su distrito.

Nosotros siempre estaremos á su lado, mientras su espíritu sea el de trabajar para su desarrollo progresivo y de cultura, porque esta ha sido nuestra norma, la de luchar contra todos los enemigos que cual lobos disfrazados de corderos, pretenden devorar y aniquilar, (todo aquello que aun se conserva sano y robusto.

Equivocadamente han estado, pues, aquellos que han venido calumniándonos por nuestra manera ó forma de proceder, creyéndose que nos erredrariamos y les dejaríamos el campo libre; pero eso aún ha sido mejor porque nos ha servido de estímulo para alzarnos vigorosos en defensa de la verdad.

## LOS MUERTOS

La unión monárquica, forzosamente debía llevar en sí, aires de juven-

tud, ambiente nuevo, elementos que al comenzar la lucha política, llevaban ideas de progreso, que agrandaban los horizontes de la política local.

Con la unión se abrieron de par en par todas las puertas hasta ahora cerradas en la obscuridad de la política que se hacía en grupos, en la quietud, sin manifestarse más que contadas ocasiones á la luz.

Y á plena luz y á pleno aire, respirando con toda la amplitud de los pulmones en la política local; claro es que el polvo y la polilla, los vicios añejos de año y año han salido á la superficie.

Hemos tenido de barrer y hemos barrido fuerte y para fuera, como debe barrerse.

No queríamos remover la basura, queríamos dejarla, como se deja siempre, en las sombras para ser llevada al estercolero después.

Pero los gusanos que apolillaban nuestra política han levantado estos días la cabeza, se han movido de aquí para allá, hasta que se ha fijado en ellos la atención y es fuerza que hablemos.

Y vamos á hablar poco y claro.

Todo lo que se ha hablado en Granollers estos días, todo el revuelo levantado por nuestros enemigos en su prensa, en sus centros y en los cafés públicos, es esto.

Es que la polilla que con el tiempo amenazaba desquiciar nuestra política, es que los gusanos que desde tiempo roían Granollers han sido barridos de nuestro «Centro de Unión Monárquica» y andaban no sabemos si mendigando ú ofreciendo limosna á los inconscientes.

El pueblo los conoce bien á estos logreros de la política local, el pueblo qua ha tenido que apartar sus ojos de quien se presentaba como *demócrata de café*, altanero, soberbio, intemperante, siempre *electorero* de ventaja y de quien eterno *clovon* de la política no sirvió más que para satisfacer concupiscencias del *autócrata* y montar guardias en San Roque.

Son muertos que andan estos días, que en Noviembre levantan la cabeza por si alguien quiere aprovecharles como *comparsas* en alguna burlesca representación del *Tenorio*.

## GRATITUD

La Comisión del Ayuntamiento de esta villa compuesta de los Sres. Estrada, Cunillera y Bonet, alcalde, primer teniente y secretario respectivamente de la Corporación Municipal, así como los Sres. Blanxart y Barangé que se agregaron á la misma sin ostentar carácter oficial, merecen el agradecimiento no sólo de los granollenses, de toda la comarca, por los trabajos realizados en la Capital de la Monarquía, conducentes al logro del emplazamiento de un puente sobre el rio Congost á la salida de la población, punto conocido por *Coll de la Manyà* mejora de suma utilidad que reportaría pingües resultados á todas las poblaciones vecinas facilitando el tráfico y la comunicación interrumpida en las épocas más perentorias y de más necesidad.

En otras comarcas que saben anteponer el interés moral y material al político, la cosa tendría relativa importancia.

Entre nosotros, que de muchos años la política lo malea todo, el asunto se agiganta, toma grandes proporciones para demostrarnos con elocuente rudeza que las poblaciones, comarcas ó distritos, que tienen entereza para sacudir el yugo político y saben escoger al personal escargado de su representación y administración, tarde ó temprano dejan sentir su influencia, siendo atendidas sus decisiones y respetados sus mesurados acuerdos. Así es como se vive á la moderna; así es como una población adquiere preponderancia y llega á ser atendida y respetada.

Entre la altanería y la bajeza, dos abismos reprochables, existe un término medio, la dignidad bien entendida, cualidad ó virtud que no deben

desdeñar los que por su valer ó influencia son erigidos en prudentes heraldos, que tienen el deber ineludible de velar por el engrandecimiento y prosperidad de los intereses sagrados de sus representados.

Nosotros, que cual mansos corderos, por espacio de muchos años hemos permanecido impasibles, atentos sólo á los embates de la política ministerial, nos alborozamos porque una respetable personalidad, sólo por puro agradecimiento nos facilita el camino para conseguir una mejora beneficiosa. Acto noble que debiera sonrojar á tanto ilustre y preclaro personal que ha representado el distrito, y sin embargo, su mezquindad ha sido tan grande que sólo ha servido para atender su medro personal. La lección ha sido cruel; mas no infructuosa. Tal vez servirá de punto de partida para seguir nueva orientación y de enmienda para el porvenir.

La carta y el telegrama que más abajo transcribimos para satisfacción á nuestros lectores demuestra claramente el interés que el Sr. Latorre tuvo para servir á los comisionados, no solamente agasajándoles sino que guardándoles toda clase de atenciones y deferencias, no teniendo dicha Comisión, manera de expresar su agradecimiento por tanta fineza.

Nosotros que no fuimos de los últimos en aconsejar, desde las columnas de LA LUCHA el que pasara á visitar en Madrid á dicho personaje una Comisión del seno del Ayuntamiento para gestionar lo ya casi alcanzado, damos las más expresivas gracias al Sr. Fernández Latorre en nombre de los granollenses agradecidos, que lo están todos, y tenga la seguridad el ilustrado Director general de Obras Públicas que nosotros admirados por tanto desinterés sólo sentimos nuestro pequeño y escaso valimiento, para poder estar á la recíproca.

### EL DIRECTOR GENERAL de OBRAS PUBLICAS

Sr. D. José Martí.

Mi distinguido amigo:

Le confirmo á V. mi carta de ayer, y tengo el gusto de presentarle á mi amigo el Alcalde de Granollers, D. Jaime Estrada, y otros compañeros, que constituyen una Comisión, que ha venido á Madrid para gestionar asuntos de interés para aquella localidad.

Considero como dije á V. de urgente necesidad, la construcción del puente sobre el Congost, cuya orden de estudio tiene V. ya, y también he remitido los fondos necesarios.

Por todo ello, le ruego encarecida-

mente, que con preferencia á todo otro trabajo, se consagren los Ingenieros de esa Jefatura al estudio de ese proyecto, que también le agradeceré me remita ultimados lo antes que le sea posible.

Se lo estimará á V. como un favor personal se affmo. amigo y S. S. q. b. s. m.

Juan F. Latorre.

16-X-906.

### TELEGRAMA

Madrid, 23, 13'50.

Director General Obras Públicas á Alcalde.

Recibo su telegrama, y hoy sigue órdenes indemnizaciones y estudios que necesita esa Jefatura.

### Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde Sr. Estrada, el jueves se celebró en el Ayuntamiento sesión ordinaria, empezando á las seis y asistiendo los concejales Sres. Paituvi, Sol, Cunillera, Barnet, Estrany, Masana, Tardá, Sarroca y Xiol.

Después de leída el acta de la sesión anterior por el secretario Sr. Bonet, quedó aprobada por unanimidad.

Acto seguido tomó la palabra el Sr. Estrada, dando cuenta de una manera minuciosa de cuantas gestiones practicó la Comisión que pasó á Madrid, para el logro de la construcción de un puente sobre la riera del Congost en la carretera de Barcelona á Ribas.

En párrafos concretos explicó el señor Estrada las excelentes atenciones que recibieron de parte del Director general de Obras Públicas Sr. Fernandez Latorre, y de otras personalidades por mediación de este último.

Dijo que á este señor se deberá la realización del puente, y terminó pidiendo á los compañeros de Consistorio se diera una muestra de agradecimiento hacia dicho señor, acordándose por unanimidad nombrarle hijo adoptivo de esta villa. También se acordó dar un voto de gracias á la Comisión gestora, haciéndolo extensivo á los señores Barangé y Blanxart que acompañaron aquella, pagándose de su bolsillo particular los gastos á fin de hacer prevalecer su influencia política, ya que se trataba de una mejora que ha de ser altamente beneficiosa para todos los granollenses.

Se pasó luego á leer el presupuesto de gastos del año 1907, aprobándose por unanimidad.

El Sr. Estrany, pide la palabra para proponer al Consistorio si era de necesidad reponer al exguarda jurado D. Joaquín Guardia, contestándole el Sr. Paituvi que si bien en otra época se le había

empleado por imposición de cierto personaje, que ahora entendía que no se le debía de emplear. El Sr. Estrany contesta que su ánimo no era el de imponer sino que tan solo el de proponer, pues que á él le era indiferente tanto si se le empleaba como si no.

No llegándose á un acuerdo sobre el particular y no habiendo más asuntos de que tratar el Presidente levantó la sesión á las siete y cuarto.

## COMARCALES

**LA GARRIGA.**—Con la fiesta del Remedio ya se han concluido las que durante el verano celebramos.

Este año han resultado algo animadas, celebrándose funciones religiosas y profanas.

La orquesta "Moderna Catalana" de Granollers dejó sentir armoniosas composiciones que le valieron muchos aplausos.

Los bailes que se dieron al entoldado fueron muy concurridos y elegantes, pues que el sexo bello abundaba con sus atractivas galas y hermosura.

También hubo juegos populares y carreras de hombres y niños en el paseo.

En resumen que hubo diversiones para todo el mundo.

**CALDAS DE MONTBUY.**—La guardia civil de esta población ha anunciado que en el "Mas Molí", al lado de la riera de Caldas, fué robado, habiendo saltado los ladrones por una ventana que dá al jardín.

Siguiendo una pista ha sido detenido un individuo que había sido colono y que fué despedido hace pocos días por su amo D. Ramón Queraltó, de Barcelona, y cuyas manifestaciones contradictorias hacen sospechar sea uno de los autores del robo.

## LOCALES

**Oportunas medidas.**—Leemos en la prensa que se han tomado las oportunas medidas, á fin de evitar en todo lo posible, los perjuicios que se originan á los poseedores de billetes del busto de Quevedo.

En primer término, se ha restringido extraordinariamente la entrega de dicha clase de billetes, no solo en las oficinas del Banco en Madrid, sino que también en las sucursales de provincias, á las cuales se han dado las

órdenes más apremiantes, respecto al asunto.

Además, aun comprendiendo las molestias que al público causa el exceso de plata, se ha dado orden, de que se aumente la cantidad de este metal en los pagos, y se han tomado otras medidas más radicales y enérgicas, que oportunamente serán conocidas, para llagar á la solución total del asunto.

**Unión Liberal.**—Debido quizá á que los socios de esta benéfica sociedad disfrutaban de entrada libre á la función de teatro que dió la compañía de alta comedia Torelló-Puchol, el sábado pasado, que dicho coliseo se vió muy concurrido, abundando las señoras y señoritas que con su hermosura y galas contribuyeron en dar al espectáculo un aspecto halagador.

La labor de los artistas fué un bocado de filigranas, por cuyo motivo la interpretación de la obra *El Adversario*, fué un primor, cosechándose todos los actores que actuaron en su desempeño nutridos aplausos, y siendo llamados á la escena al final de todos los actos.

En el sainete *El marit de la difunta*, el Sr. Aymerich, estuvo muy feliz logrando hacer reir al público á carcajada suelta, acompañándole muy bien en su desempeño los demás actores.

Para hoy se ha anunciado las comedias *El Abolengo* y *Los malhechores del bien*, producciones ambas en dos actos y de aplaudidos actores.

**Cumpleaños.**—El miércoles pasado con motivo de ser el cumpleaños de Su Magestad la Reina D.<sup>a</sup> Victoria, ondeó el pabellón nacional en los edificios públicos, vistiendo de gala la tropa y vacando los colegios del Municipio.

**Visita.**—Hemos recibido la visita del periódico satírico titulado *Marramau!* que ha empezado á publicarse en Barcelona.

Le saludamos efectuosamente y le deseamos largos años de vida y pocos tropiezos con el fiscal.

**Disposición.**—El Sr. Ministro de la Guerra ha dispuesto que la revista anual de los mozos afectos al servicio militar pueda practicarse no solo durante los meses de Octubre y Noviembre, sino también en el trascurso de Diciembre, disposición que hacemos

pública por interesará muchas familias.

**Ateneo Obrero.**—Hasta el 31 del corriente, todos los días laborables de 8 á 9 de la noche continuará abierta la matrícula gratuita de las enseñanzas que inaugurará dicho centro el día 3 del venidero mes.

**Mercados.**—Con motivo de ser el jueves próximo la fiesta de Todos los Santos se ha fijado para el miércoles la celebración del mercado.

La lluvia que á las diez empezó á caer el jueves pasado destruyó por completo el mercado, habiéndose de retirar compradores y vendedores.

**Suicidio?**—El martes pasado el tren correo que pasa por la estación de la línea del Norte á las siete de la tarde, arrolló cerca la carretera de Caldas á una joven, vecina de unas casas de cerca el lugar de la desgracia.

El convoy quedó detenido y enseguida fué recogida y auxiliada por algunos empleados de aquella compañía, que con la camilla de su propiedad la trasladaron en el Hospital de esta villa.

Reconocida por el médico forense resultó la infeliz con un pié amputado, la clavícula izquierda fracturada y cuerpo y cabeza mutilados, falleciendo al día siguiente sin haber podido articular palabra ni haber recobrado los sentidos.

Dicha joven era muy agraciada y de porte atractivo contando solo quince años, diciéndose de público que aquel día había sido despedida de la fábrica, donde trabajaba de tejedora, por el encargado de la misma.

De todos modos, el Juzgado entiende en el asunto y á él le toca esclarecer los hechos.

Nosotros con el dolor más profundo deseamos que la tierra le sea leve á la infortunada compatriota, que en la flor de su juventud no supo resistir los contratiempos de esta mar de lágrimas.

Descanse en paz y á su familia le enviamos el más sentido pésame.

**Hallazgo.**—Ha sido hallado en Barcelona el carro y yegua que había desaparecido el jueves pasado en la calle del Príncipe, debido á las activas pesquisas practicadas.

El dueño que era un vecino de Llerona ha recobrado vehícula y animal.

# SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS  
DE

## MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular, Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

### OBRAS DE J. VIDAL Y JUMBERT

Servius, monólech trágich . . . . .	0'50	ptas.
L' Hereuhet de la Ferreria, (Próxima á sortir la 2. <sup>a</sup> edició.)	2'00	>
Lo Recort de Mossén Angel, drama en 3 actes y en prosa.	2'00	>
L' Encogat, drama en 3 actes y en prosa . . . . .	2'00	>
L' Evangelista, drama en 3 actes y en prosa . . . . .	2'00	>
La Última Carlota, quadro dramàtich . . . . .	0'50	>
Doloretas la Sastresa, comedia en un acte . . . . .	0'50	>
La Petita de can Punyogo, ignocentada en un acte . . . . .	0'25	>
Lo Lias Etern, drama en 3 actes y en prosa . . . . .	2'00	>
Falls del meu Album, quèntos . . . . .	2'00	>
La Ciència del Lenguaje, . . . . .	0'25	>
Las Pessigollas de la Senyoreta, comedia en un acte y en prosa . . . . .	0'75	>

De venda en las principals llibrerías, y en aquesta vila en lo Centre de Suscripcions de

**FELIU ESTAPER Carrer de las Sumeras 2.**

**Gran almooón de arro**

de Valencia, Gandia, Sueca, Gullera y Ribera Baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDICOS

GRAN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

**Domenech Hermanos**

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

**PLAZA PERPIÑA, 6. - GRANOLLERS**

## JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases

**RIERA, O Y S  
GRANOLLERS**

**Fábrica de pulverización de materias curtientes**

MOVIDA A VAPOR

DE

**J. SERRA Y YERGÉS**

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y mueltas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

**RICOMA, 89 Y 91.-GRANOLLERS**

**CARPINTERIA Y FUNERARIA**

DE

**Juan Martí (a) Encarnat**

**PRECIOS ECONÓMICOS**

**Calle de la Palma, 24.- GRANOLLERS**